



# Place à la fête !

## OUVERTURE

### J-1 pour la Médiathèque de Lunel !

C'est demain que la population de la communauté de communes du Pays de Lunel va découvrir pour la première fois sa médiathèque flambant neuve.

Cet équipement intercommunal construit à Lunel était attendu depuis plusieurs années. Les visiteurs ne devraient pas être déçus.

Des milliers de livres, bandes dessinées, CD, DVD, journaux, magazines...

mais aussi une salle de spectacle, des équipements informatiques, un coin pour les tout-petits les y attendent dans de beaux espaces.

« C'est un paquebot qui part », confiait avec émotion sa directrice, Florence Leroy, à quelques heures de l'ouverture au public. Un paquebot moderne, esthétique, où tout a été conçu pour permettre au public d'accéder le plus largement possible à la culture.

Alors, pour vous faire découvrir le tout, *Midi Libre* a visité en avant-première les installations, rencontré les élus responsables et l'équipe qui travaille sur place.

Depuis hier, et jusqu'à dimanche, vous montez donc à bord de ce beau navire culturel avant tout le monde... Aujourd'hui, la rédaction a testé pour vous les créations ludiques et interactives de Ludicart. Et vous présente des jeunes reporters d'images que vous pourrez croiser durant tout le week-end.

Car l'heure est désormais aux festivités et à une ouverture pleine de surprises, de mots, de poèmes, de sons et d'images. Suivez le programme...



## L'art ludique et interactif de Ludicart va interpeller

### RAPPEL

→ Ses drôles de créateurs sont basés à Saint-Séries

C'est un couple d'inventeurs pour le moins atypique. Jean-Robert Sédano et Solveig de Ory, installés dans la quietude de Saint-Séries, sont les créateurs de drôles de machines qui animeront l'intérieur et les extérieurs de la nouvelle médiathèque de Lunel durant tout le week-end.

« En alchimie depuis trente ans », ces deux artistes multimédia y ont mis en place des installations musicales et sonores d'un genre nouveau. C'est le cas de ces trois moulins à parole inspirés du génial ouvrage de Raymond Queneau, *Cent mille milliards de poèmes*. On actionne leur manivelle dont le mouvement plus ou moins rapide diffuse des poèmes, des légendes (celle du Pescalune par exemple) ou des chansons à différentes vitesses. Comme un vinyle qui tournerait plus



Le public pourra tester les moulins de Jean-Robert Sédano et Solveig de Ory à tous les étages.

ou moins vite sur une platine.

Par ce geste, « l'utilisateur prolonge notre travail » indique Jean Robert. Et sa femme de préciser : « Dans les musées, on ne touche pas, ici au contraire cela fait tout. »

Cet art interactif, et multimédia, ils l'envisagent comme « une façon de communiquer avec le public et le détourner de son parcours quotidien ».

Une interpellation qu'on ressent peut-être encore plus devant les "tubulophones" (photo ci-dessus). De grands tubes en forme d'arbres qui s'éveillent et produisent des sons, dont on module la fréquence avec les mains grâce à des capteurs.

Huit arbres de ce type vont être disposés à l'entrée de la médiathèque, en guise de

bienvenue. D'ailleurs, puisqu'ils s'expriment, ces arbres pourraient très bien vous dire qu'en 2010, à Lunel, l'art sera ludique ou ne sera pas ! ●

E. V.

► Lire aussi, en page 6 de cette édition, l'article consacré au travail que Ludicart a mené avec les enfants de l'école de Saint-Séries.

## Le bébé de l'élu Bouscarain



**Vice-président** de la communauté de communes du Pays de Lunel, Jean-Louis Bouscarain est, côté élus, un peu le

papa de la nouvelle médiathèque intercommunale.

Chargé au départ de la culture, puis passé à l'action sociale, il a en effet tenu à suivre ce dossier malgré tout. « J'y voyais un lien entre les actions que nous menons. Créer cette médiathèque, c'est relier la culture et la cohésion sociale. »

Son objectif : ouvrir la culture au plus grand nombre. « Au départ, les élus avaient le choix entre une piscine, une salle de spectacle et une médiathèque. Le choix qu'ils ont fait est tout à leur honneur aujourd'hui ! » L'élu est donc un homme heureux, qui dit enfin sa fierté d'une « équipe qui a porté à bout de bras » ce projet durant plus de deux ans. C'est dit. ●

## PROGRAMME

### Horaires

Tout le week-end, de 10 h à 17 h, sans interruption.

### Samedi

Agora autour de l'ouvrage *Vin et République*, par Olivier Dedieu, à 10 h 30. Contes avec Françoise Diep, dans l'auditorium, à 10 h 30 (pour les 5-8 ans) et à 15 h 30 (pour les 8-12 ans). Dédicaces de Frédéric Jacques Temple, à 15 h 30.

### Dimanche

Deambulations sensorielles dans la médiathèque par le Soliloque Théâtre (photo), de 14 h à 17 h.

### Tout le week-end

Les Tubulophones de Ludicart à l'intérieur et à l'extérieur de la médiathèque. Les cartes postales souvenir de la journée à remplir pour former un bloc MES MOTS. Et si vous ne pouvez pas venir : poli-sons retrasmets en direct sur le web ces journées d'ouverture.

Caroline FROELIG

## Demain dans

# Midi Libre

### La suite du dossier

- La médiathèque dévoile ses plans et toute son organisation, étage par étage  
- Découvrez les visages, les missions et projets des responsables

## Les lycéens de Feuillade ont les livres dans le viseur

### RAPPEL

→ Les élèves du lycée lunellois ont choisi de vivre l'événement en direct, ce week-end

**Caméra à l'épaule**, ils parcourront, samedi et dimanche, les étages de la toute nouvelle médiathèque intercommunale, interrogeant le public, filmant ses premiers pas entre livres, CD et autres DVD.

Les élèves de la section cinéma du lycée Louis-Feuillade seront ainsi aux premières loges de l'événement. « Ils vont mettre en lumière deux jours de fête », souligne la conseillère principale d'éducation, Patricia Piovi. En futurs usagers, ils découvriront d'une façon tout à fait particulière ce qui sera plus tard pour eux un outil de savoir et de culture.



Deux caméras tourneront durant la fête d'ouverture.

Mais ils ne seront pas les seuls. Des étudiants en BTS PME-PMI de Feuillade, ainsi que des élèves du lycée professionnel, vont aussi participer, eux, à l'animation, directement. Les premiers présenteront leur établissement et ses formations au public. Les

seconds réaliseront des interviews pour témoigner ensuite de l'événement au lycée.

Et puis, bien sûr, seront projetés dans l'auditorium tout neuf de la médiathèque, des films réalisés pendant les Semaines du cinéma méditerranéen de Lunel et plusieurs

films réalisés par les lycéens pour le baccalauréat.

L'ensemble de ces élèves, encouragé par le proviseur Alain Sueur, a été volontaire pour prendre une part active à la fête. Et hier encore, dans le bureau de Patricia Piovi, les groupes finissaient de s'organiser pour le jour J, en concertation avec l'association Pêcheurs d'images, qui assurera l'encadrement technique. Et aujourd'hui, les lycéens doivent venir « effectuer des repérages à la médiathèque, déposer du matériel, faire connaissance avec les lieux ».

Quant au film que les jeunes tourneront durant ces deux jours, il ne restera pas au fond d'un tiroir : il devrait en effet être projeté lors de l'inauguration officielle de la médiathèque, qui doit suivre l'ouverture festive au public, dans quelques semaines. ●